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Afectó quinta ola de Covid a alrededor de 200 trabajadores del Congreso 
La quinta ola de Covid 19 ha afectado a alrededor de 200 trabajadores del Congreso del 
Estado, muchos durante el periodo vacacional, afirmó el secretario general del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), Rogelio Andrade. Señaló que, al 
ser las vacaciones durante periodos fijos, tanto en verano como en invierno, los trabajadores 
que contrajeron el coronavirus entre el 18 y este 31 de julio, solo deben presentar el 
justificante médico del Instituto Mexicano del Seguro Social para que se les repongan los 
días. La prestación está establecida en el Contrato Colectivo de Trabajo, ya que es común 
que los trabajadores contraigan alguna enfermedad en los periodos vacacionales 
tradicionales, el de verano durante la segunda quincena de julio y el de invierno, la segunda 
quincena de diciembre. 
 
Devuelven al Congreso lineamientos de fianzas para evitar malos manejos 
Los lineamientos para que los funcionarios que manejan recursos públicos cubran fianzas 
que garanticen evitar malos manejos, aprobados por el Congreso del Estado, fueron 
devueltos por el Ejecutivo estatal con observaciones, por considerar que son 
inconstitucionales, violatorios de derechos humanos imprecisos y extemporáneos. Aunque 
esos lineamientos fueron aprobados por la 75 Legislatura desde el 27 de abril, fue hasta el 
pasado 2 de junio cuando el decreto correspondiente fue enviado al gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla para su promulgación, lo cual no hizo, sino que lo devolvió con 
observaciones el 22 de junio, de lo cual se dio cuenta el pleno y volvió a la Comisión 
Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán a mediados de este mes, para análisis y 
nuevo dictamen. Señala el Ejecutivo estatal que con las fianzas se trata de garantizar, antes 
de que ocurra alguna irregularidad o falta administrativa en el manejo de fondos públicos, 
pero las fianzas se extienden por tiempo indefinido ante la posibilidad de recibir una 
observación por parte del órgano interno de control o de la propia Auditoría, lo cual violenta 
los derechos humanos de los funcionarios.  
 
Congreso da luz verde a Bedolla para canjear terreno y donárselo al IMSS 
“A pesar de los saboteadores”, ayer el Pleno del Congreso local celebró sesión extraordinaria 
en una sede alterna, en Palacio Clavijero, para autorizarle al gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla una permuta y donación de predios en favor del Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS). Gente encapuchada y ajena al Congreso había bloqueado los accesos de la sede 
oficial del Poder Legislativo para tratar de impedir que los diputados aceleraran 
autorizaciones para construir un nuevo hospital regional en Villas del Pedregal. Así lo 
manifestó Fidel Calderón Torreblanca, presidente de la Junta de Coordinación y líder 
parlamentario de Morena, quien advirtió: “No vamos a ser rehén de nadie, ni de dos 
diputados (Margarita López y Juan Barragán) ni de los grupos de intereses creados”. Este 
viernes el Congreso desincorporó un predio de Atapaneo, autorizó al gobernador permutarlo 
por otros tres terrenos ubicados en el conjunto habitacional de Villas del Pedregal, y autorizó 
darlos en donación a favor del IMSS. Al haber hallado la sede legislativa oficial bloqueada, 
los diputados se encaminaron a Palacio Clavijero para facilitar la inversión que proyecta el 



 

Seguro Social por 2,514 millones de pesos con el fin de construir un hospital de alta 
especialidad, en beneficio de un millón y medio de habitantes. 
 
Busca Oscar Escobar seguir como coordinador del GPPAN; 3 diputadas se 
abstuvieron en apoyarlo 
Oscar Escobar Ledesma busca seguir en la coordinación del Grupo Parlamentario del 
Partido Acción Nacional (GPPAN) a toda costa. Y es que en días pasados se corrió el rumor 
que la Dirigencia Estatal del albiazul hará cambios en el Congreso Local; Mónica Lariza 
Pérez Campos sería quien llegue a la coordinación, toda vez que el Comité Ejecutivo Estatal 
es quien determina al interior de la bancada. Sin embargo, Oscar Escobar cuenta con el 
apoyo de cuatro diputados y este viernes, en reunión de la bancada, se acordó una consulta 
indicativa con los diputados, que es una votación de quien tiene que tomar las riendas de la 
bancada, pero con el riesgo que la Presidenta del PAN, Ma. del Refugio Cabrera Hermosillo, 
no la acate, toda vez que ella tendrá la última palabra. 
 
Barragán, en contra de concesionar servicio privado de plataformas digitales 
El diputado morenista, Juan Carlos Barragán Vélez se pronunció en contra de que 
concesionen a los vehículos de las plataformas digitales, tal como lo propuso el legislador 
Fidel Calderón Torreblanca, al considerar que no es algo que solucione el problema, ya que 
de las 12 mil concesiones de taxis que hay en el estado solo están en circulación 5 mil. Dijo 
que de acuerdo a datos que han recabado, cerca de 7 mil familias dependen del sustento 
económico del servicio de transporte privado, por ello, es que se debe de modificar dicha 
ley, ya que desde 1985 esta vigente. Indicó que ante la resolución de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), se tiene que armonizar la ley, donde se le respete el derecho 
al trabajo del transporte privado, al señalar que no están en defensa de las plataformas, sino 

de los trabajadores. 
 
Diputados dispuestos a tomar el Congreso por defender a sus trabajadores 
Las diputadas locales Eréndira Isauro Hernández y María Fernanda Álvarez, así como el 
diputado Juan Carlos Barragán Vélez, aseguraron estar dispuestos a apoyar a sus 
trabajadores despedidos de la forma que sea necesaria, incluyendo tomar las puertas del 
Congreso de Michoacán. En entrevista Barragán adelantó determinaciones legales como 
acudir a las Auditoría Superior de la Federación o de la Contraloría interna del Congreso, así 
como acciones públicas. ¿Se van a poner en las puertas del Congreso? Si es necesario si 
los vamos a respaldar como siempre lo hemos hecho, no vamos a dejar solo a nadie- 
respondió el morenista, declaración a la que se sumaron sus compañeras de bancada. 
 
Boletines: 
 
75 Legislatura prioriza salud de michoacanos: aprueba iniciativa para nuevo Hospital 
del IMSS 
 
Los diputados del PRI apoyamos todo lo que le haga bien a los michoacanos: 
Hernández Peña 
 
GPPT votó a favor de la desincorporación, de predio en favor de IMSS 
 



 

Hospital del IMSS de Villas del Pedregal será una realidad: Seyra Alemán 
 
Ya era hora que federación invirtiera en salud de las y los michoacanos: GPPRD 
 
Frente a crisis, debemos apostar por fortalecer el mercado interno: Julieta Gallardo 
 
Pobreza, ahonda condición de riesgo frente a desastres naturales: Fanny Arreola 
 
Crecimiento de urbes en Michoacán precisan un ordenamiento territorial integral: 
Gloria Tapia 
 
Debemos entender el valor de la autonomía e independencia individual para las 
personas con discapacidad: Víctor Zurita 
 
 

POLÍTICA 
 
 
Definidos los consejeros de Morena en Morelia 
Luego de la jornada de elecciones internas de Morena realizada este sábado, ya fueron 
publicados los resultados, por lo que la lista de los consejeros del partido en el municipio de 
Morelia ya se dio a conocer. En el caso de los hombres del distrito ocho federal, fueron 
elegidos Juan Carlos Barragán con mil 778 votos, Víctor Múgica con mil 230, Fidel Calderón 
con mil 42, Adolfo Campos con 697 y de panzazo Raúl Morón Orozco con 659 votos. En 
este mismo distrito, en el caso de las mujeres fueron seleccionadas Seyra Anahí Alemán con 
mil 219 votos, María Isabel López con mil 196, Yunen G. Hernández con 838, Liticia 
Valenzuela con 514 y Valeria Romero con 405 votos. 
 
Seyra Alemán se alza con la victoria en la elección interna de Morena 
La Diputada de Morena Seyra Alemán se alzó con la victoria en la elección interna de 
Morena, con una arrasante ventaja, para convertirse en Consejera de este instituto político, 
luego de la elección realizada el día sábado 30 de julio y donde hubo una gran participación 
de la sociedad moreliana. En una votación ordenada llevada a cabo en distintos puntos de 
Morelia el pasado sábado, donde la militancia de Morena, mostró un gran entusiasmo dando 
como resultado una participación multitudinaria, para la renovación del Consejo del partido, 
donde dio como resultado la candidata más votada en toda Morelia para representando al 
distrito 8 federal. 
 
Portillo, Bugarini, Pichardo y Alemán, al Congreso Nacional de Morena 
De acuerdo a los resultados preliminares del conteo total de los votos en los cuatro centros 
de votación que se instalaron en Morelia, para la elección de congresistas nacionales, la 
directora general del Telebachillerato Michoacán, Cristina Portillo Ayala, arrasó en el Distrito 
10 con 999 boletas a su nombre. En ese mismo distrito, la delegada de Morena con funciones 
de presidenta, Giulianna Bugarini Torres, alcanzo posicionarse en segundo lugar. Mientras 
que Olga Reyes, logró la tercera posición. La líder sindical del sector salud, Lupita Pichardo, 
quedó en la cuarta posición y la directora del Icatmi, logró el 5to lugar, que también la lleva 
a integrar el Congreso Nacional. 
 



 

Barragán, Fidel y Morón tendrán voz y voto en Congreso Nacional de Morena 
Los diputados locales Juan Carlos Barragán Vélez y Fidel Calderon Torreblanca, así como 
el político, Raúl Morón Orozco, alcanzaron la votación necesaria para integrar el Consejo 
Nacional de Morena. De acuerdo al conteo total de los resultados preliminares del Distrito 8 
(poniente) de Morelia, Barragán Vélez ocupó la primera posición con más de mil 700 votos. 
Mientras que Víctor Múgica, alcanzaría mil 230. En tercera posición, Fidel Calderón logró 
más de mil votos. En esta lista, Raúl Morón Orozco, alcanzó la quinta posición para integrar 
el Congreso Nacional de Morena, que elegirá en agosto y septiembre, las dirigencias 
estatales y la nacional. 
 
Ex líderes perredistas se perfilan cómo nuevos consejeros de Morena 
Nombres como el de Cristina Portillo, Leonel Godoy, Juan Pablo Celis, Elías Ibarra o Juan 
Carlos Barragán, se perfilan para ser lo próximos consejeros del partido de Movimiento de 
Regeneración Nacional, tras una jornada de elecciones llena de irregularidades. Al medio 
día de este domingo el avance de la contabilidad de los votos alcanzaba el 80%, mientras 
que a lo largo del día se han filtrado algunos de los resultados preliminares. En el distrito VIII 
para consejero salió victorioso el diputado local Juan Carlos Barragán Vélez con mil 778 
votos. Otra diputada del Congreso de Michoacán electa fue Seyra Alemán, con mil 220 votos; 
 
Crítica PAN proceso interno de Morena 
Para el Partido Acción Nacional (PAN) en Michoacán, la jornada de elecciones de posiciones 
internas en Morena estuvieron plagadas de corrupción y fraude, por lo que desestimaron el 
proceso. “la podredumbre representada en la compra de votos, violencia, acarreo, fraude y 
corrupción en programas sociales, es la verdadera cara de morena, el partido que usa la 
simulación como su principal estrategia política”, manifestaron cuquita cabrera hermosillo, 
presidenta del comité directivo estatal (cde) del partido, a través de un comunicado de 
prensa. Además, denunciaron que Morena utilizó los programas sociales que se entregan 
en el estado como una condicionante para que los michoacanos acudieran a la urnas. 
 
No solo en Michoacán: golpes entre simpatizantes y acarreados lucen en elección 
interna de Morena 
Acarreados, promesas de pagos, despensas y otros compromisos enturbiaron el proceso 
interno de elección de consejeros del partido Morena en Michoacán. Prácticamente todas 
las sedes de votación para la elección de consejos distritales del partido guinda registraron 
prácticas irregulares. Desde el inicio de la jornada por la mañana del sábado, trascendieron 
al menos dos detenciones de presuntos funcionarios públicos en tareas de repartición de 
despensas y otros apoyos que fueron directamente relacionados a la actividad política. Lo 
anterior sucedió específicamente en la tenencia de Tiripetío, aunque el fenómeno de los 
acarreados se pudo constatar en todas las sedes. 
 
En Pastor Ortiz, llama dirigencia estatal del PRD a la inclusión y unidad en las Bases 
del Sol 
Pastor Ortiz, José Sixto Verduzco.-El Presidente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), Octavio Ocampo Córdova, destacó que la instalación de las Bases del Sol, debe 
hacerse en unidad y total inclusión, “todas y todos tienen que estar representados”, afirmó. 
En Pastor Ortiz, en el municipio de José Sixto Verduzco, Octavio Ocampo, -acompañado de 
las y los integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE)-, estuvo en la presentación de 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/133130-en-pastor-ortiz-llama-dirigencia-estatal-del-prd-a-la-inclusion-y-unidad-en-las-bases-del-sol.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/133130-en-pastor-ortiz-llama-dirigencia-estatal-del-prd-a-la-inclusion-y-unidad-en-las-bases-del-sol.html


 

las Bases del Sol en esta región que incluyó a los municipios de Chucándiro, Huandacareo, 
Puruándiro y Angamacutiro. 
 
Jesús Zambrano ya cumplió un ciclo en el PRD; SAC esta listo para tomar el rumbo 
del partido: Julieta Gallardo 
Jesús Zambrano Grijalva ya cumplió su ciclo al frente del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) y es momento de una renovación; Silvano Aureoles Conejo es un gran 
perfil, refirió la diputada Julieta Hortencia Gallardo Mora. En conferencia de prensa, la 
legisladora integrante de la Representación Parlamentaria, indicó que en su visita por 
Michoacán tuvo la oportunidad de dialogar con el ex gobernador de la entidad. Sí bien no 
especificó los temas que se trataron, señaló que el perredista trae proyecto tanto a nivel 
nacional, así como en el ámbito local. 
 
Humilla JC Barragán a Raúl Morón en elecciones internas de Morena  
Pese a una intensa campaña de promoción que mantuvo en las últimas semanas y a 
anunciarse como el coordinador de la circunscripción de la Jefa de Gobierno de la Ciudad 
de México, el exalcalde capitalino y referente nacional, Raúl Morón Orozco, fue humillado en 
la elección para consejeros de Morena. El frustrado aspirante a la gubernatura apenas 
alcanzó los 659 votos que le dieron el cuarto sitio, en una ciudad que ganó y gobernó apenas 
hace unos meses. El líder de R21 fue literalmente atropellado por el jefe de la organización 
Mano a Mano, Juan Carlos Barragán.  
 

 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Tendrá Michoacán inédito Plan de Desarrollo coherente y financiable 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla presentará este lunes el Plan de Desarrollo Integral 
de Michoacán 2021-2027, el cual incorpora plataformas tecnológicas para medir tendencias 
y hacer correcciones, para mantener la estabilidad económica. Se trata de un Plan sensato, 
coherente y con visión de futuro, pero con acciones inmediatas para atender el aquí y el 
ahora, con una estrategia de financiamiento para el desarrollo que se requiere, para la 
realización de obras de infraestructura, inversión social e impulso a la generación de empleo. 
Con ese propósito se aprovechan todas las vocaciones productivas que tiene el estado, 
además de potenciar el campo, el turismo y relanzar al puerto de Lázaro Cárdenas, con 
innovaciones en la logística para la movilización de carga 
 
También ganan más que Bedolla titulares de la SSM, SSP, Segob y SESESP 
Así como algunos alcaldes de Michoacán ganan más que el propio gobernador Alfredo 
Ramírez Bedolla, hay funcionarios dentro del gabinete que se encuentran en la misma 
condición; es el caso de la Secretaría de Salud, Seguridad Pública, Secretaría de Gobierno 
y el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública.  
La Plataforma Nacional de Transparencia informa que el mandatario estatal gana un salario 
mensual bruto de 102 mil 726 pesos, que ya con la reducción de los impuestos 
correspondientes, se reducen a 75 mil 28 pesos, es decir, cuatro mil 349 pesos menos que 
el secretario de Salud, Elías Ibarra Torres y dos mil 145 menos que el secretario de gobierno 



 

Carlos Torres Piña, que recibe 77 mil 173 pesos netos.   
 

 
MORELIA 

 
 
Mujeres, al frente de las tenencias de Atécuaro y Tiripetío 
Rosalba Gutiérrez Ríos y Maribel García Coria se alzaron con la mayoría de la votación por 
auxiliares de la autoridad municipal en las tenencias de Tiripetío y Atécuaro. En el caso de 
Tiripetío, la planilla lila, conformada por Rosalba Gutiérrez, como titular, y Juan Carlos 
Calvillo, como suplente, sumó 895 votos, de mil 258 emitidos en 5 casillas habilitadas. En 
Atécuaro, el triunfo fue para la planilla beige, que encabezaron Maribel García, como titular, 
y José Antonio Martínez, como suplente, con 324 votos de cerca de 550 captados en 2 
casillas. 
 
A sobrecosto compraron uniformes de la Policía Morelia: dos veces más del valor en 
el mercado 
La Policía de Morelia, encabezada por Alejandro González Cussi, gastó 5 millones 103 mil 
pesos, en uniformes para los elementos policiacos de esa corporación en la capital 
Michoacana, esto de acuerdo con una solicitud de información realizada vía transparencia y 
acceso a la información pública. En el citado documento se detalla la compra realizada a la 
empresa Equipment S.A. de C.V., la cual vendió tan solo las gorras en 228 mil pesos y las 
camisolas en un monto total de un millón 171 mil pesos. Tras la consulta de varias páginas 
en la web, entre ellos la página de uniformesdepolicía.com.mx, el promedio de costo en el 
mercado por estos aditamentos no rebasaría los 5 mil 550 pesos por los dos juegos, en total 
para abastecer a los 780 policías sería un monto total de 4 millones 290 mil pesos. 
 
Sin parar Gobierno de Morelia en atender reportes a consecuencia de las lluvias 
Gobierno de Morelia, atiende a través de sus diversas dependencias las consecuencias que 
han dejado las lluvias de esta semana. El presidente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, 
pidió a los morelianos estar atentos y prevenidos ante las contingencias meteorológicas. 
Para ello, dijo que a cualquier situación de emergencia la pueden reportar por medio del 072 
y 911, para poder ayudarlos si así lo requieren o se sienten en peligro ante las lluvias. 
“Comparto que estamos vigilantes y atentos a las inclemencias del tiempo, por ello ponemos 
especial atención en las zonas de riesgos, afortunadamente con la lluvia de ayer sábado no 
tenemos daños personales que lamentar”. 
 
#Morelia ¡Hasta Diciembre! Distribuidores Del Tec Y Mil Cumbres: Finanzas 
Luis Navarro García, Secretario De Finanzas en Michoacán, comentó que las obras viales 
del Tecnológico de Morelia y Salida Mil Cumbres, deberían estar listas para el mes de 
diciembre del presente año y argumentando que la tardanza en la construcción, deriva de la 
administración pasada y el poco avance que entregaron. “Esta obra debe de estar concluida 
en este año, por supuesto que la voluntad de nosotros es que esa obra se haya hecho en 
los tiempos que se establecieron, inclusive nosotros debimos de haber llegado a esta 
administración y la obra debió haber estado concluida.” Apuntó Navarro García. El secretario 
enfatizó en que la administración del ex gobernador, Silvano Aureoles Conejo, quien 
antecede a Alfredo Ramírez Bedolla, no se aplicó el interés pertinente a la construcción de 
obras viales, y es por ello que habían entregado avances tan cortos. 



 

 
 
Registra Morelia 3 impugnaciones en elecciones de tenencias 
Un total de tres impugnaciones a procesos de elección de auxiliares de la autoridad 
municipal en las tenencias registra al momento Morelia, señaló Yankel Alfredo Benítez 
Silva, secretario del Ayuntamiento. Estas impugnaciones corresponden a las tenencias 
de Capula, Chiquimitío y Morelos, agregó. Entre las causas de las impugnaciones, se 
encuentran la presunta existencia de condiciones de inequidad en la contienda comicial y 
el exceder los límites de los gastos de campaña. Será la comisión especial electoral la que 
defina la resolución de estas inconformidades para la definición de las jefaturas de Tenencia 
en estas localidades. Este domingo 31 de julio se lleva a cabo la elección de auxiliares de 
la autoridad municipal en las tenencias de San Nicolás Obispo y Santa María de Guido. 
 

 
NOTAS DE SALUD 

 
 
Confirman primer caso de viruela del mono en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) detectó un primer caso de viruela del mono en 
la entidad, que corresponde a un turista proveniente de la Ciudad de México. Se trata de un 
hombre mayor de 30 años que radica en la ciudad de México y que se encontraba de 
vacaciones por la entidad cuando comenzó a presentar la sintomatología. El diagnóstico del 
paciente fue confirmado este domingo por el Instituto de Diagnóstico y Referencia 
Epidemiológicos (InDRE), por lo que ya se encuentra aislado, con tratamiento farmacológico, 
bajo atención médica y en estado de salud estable. 
 
Cierra el mes de julio con 23 mil contagios de COVID-19 en Michoacán; 78 mil en lo 
que va de 2022 
El mes de julio cierra con 22 mil 943 contagios de COVID-19 en Michoacán, más de los 
registrados en los meses previos. Pese a ello, la autoridad rechaza que se trate de una quinta 
ola de contagios. Sumando los 748 habitantes confirmados con COVID-19 el sábado y los 
202 de este domingo, en un fin de semana Michoacán acumula 950 contagios. Pero no 
quiere decir que en estos días haya menos casos, sino que mucha gente espera a que sea 
día hábil para aplicarse la prueba. De esta manera, la entidad ya tiene un acumulado de 199 
mil 787 contagios desde hace 2 años y 4 meses, cuando el coronavirus llegó a Michoacán. 
De ese universo, 60 mil 360 se han presentado en Morelia. 
 
 

EDUCACIÓN 
 
 
Rechazan normalistas comunicación con la titular de Educación Media Superior y 
Superior 
Alumnos de la escuela normal rural Vasco de Quiroga rechazaron mantener interlocución 
con la directora del Instituto de Educación Media Superior y Superior, Mariana Sosa Olmedo, 
ante la desatención que aseguran ha expuesto ante sus demandas. “No hay una buena 
comunicación con ella. No la queremos como interlocutora, se le han hecho saber las 
demandas, pero hace oídos sordos”, reiteraron. Jóvenes representantes del grupo Sangre 



 

Centenaria, perteneciente a esa institución, señalaron que Mariana Sosa ha dicho que la 
beca alimentaria se paga a los normalistas “en tiempo y forma”, lo que ellos negaron: “Fue 
al día siguiente que un compañero fuera lesionado (en una actividad de boteo) que nos 
pudieron pagar, eran ya dos meses pendientes”. 
 

 
SEGURIDAD 

 
 
Aprueban michoacanos acciones de seguridad en San Juan Nuevo, revela encuesta 
Un estudio realizado por la casa encuestadora Teorema revela que 65.5 por ciento de los 
encuestados está de acuerdo con los operativos de seguridad que realiza Gobierno del 
Estado en San Juan Nuevo Parangaricutiro. La encuesta efectuada del n también muestra 
que 55.7 % consideró que, con estos operativos, la delincuencia se reducirá en la zona y el 
58.6 % se siente más seguro con las acciones de seguridad. Además, el 62 % de los 
encuestados aprobaron también la labor del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla en el tema 
de seguridad y un 77.3 % dijo conocer la creación de la base de operaciones internacionales. 
La encuesta se realizó vía digital a usuarios de redes sociales en Michoacán mayores de 17 
años. En total, se aplicó a 812 personas. 
 
Aseguran 7 vehículos, entre ellos 2 tipo "monstruos", ahora en Uruapan 
Elementos del Ejército Mexicano realizaron un exitoso aseguramiento de siete vehículos, 
dos de ellos de los denominados "mounstros", además de cartuchos y cargadores, ahora en 
el municipio de Uruapan. Con lo que suman 3 golpes contundentes a los grupos delictivos 
en Michoacán durante la última semana. En la labor reporteril se pudo conocer que los 
soldados realizaban recorridos de reconocimiento, cuando en las inmediaciones de la 
localidad de San Jorge, en una huerta de aguacate, primeramente detectaron dos camiones 
blindados, tipo monstruos. Al revisar la zona, el personal de Fuerzas Federales localizó otros 
2 vehículos blindados, así como una camioneta con blindaje artesanal y dos automotores 
más sin blindaje. De igual forma fueron incautados más de mil cartuchos de diferentes 
calibres y más de 50 cargadores. 
 
Crece violencia doméstica en Michoacán: Morelia, Uruapan, Zamora y Zitácuaro, 
focos rojos 
Incrementó la violencia doméstica o intrafamiliar en el estado. Mientras las cifras de algunos 
de los delitos del fuero común registran una baja en términos generales, al interior de los 
hogares la violencia se mantiene al alza como consecuencia de la crisis económica y otros 
problemas sociales de Michoacán. El último reporte del Secretariado Ejecutivo del Sistema 
Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) reveló un incremento del 14 por ciento respecto 
al primer semestre en este 2022 en comparación con el año pasado. Desde hace al menos 
4 años, la tendencia se sigue replicando con incrementos de denuncias en las principales 
zonas urbanas de esta entidad. Asimismo, la cifra revela un incremento de hasta un 25 por 
ciento respecto a la media histórica y media nacional, por lo cual la incidencia en este delito 
fue coloreada en rojo en el mapeo del Semáforo Delictivo del estado de Michoacán. 
 

 


